

## **Pressemitteilung**

### **Schülerinnen und Schüler des Landkreises erfolgreich beim Planspiel Börse**

**Sparkasse Merzig-Wadern zeichnete Schülergruppen beim 39. Planspiel Börse aus**

Merzig, 27. Mai 2022

Bereits zum 39. Mal wurde das Planspiel Börse von der Sparkassen Finanzgruppe durchgeführt. Dabei konnte die Sparkasse Merzig-Wadern in Zusammenarbeit mit den weiterführenden Schulen des Landkreises Merzig-Wadern insgesamt 482 Schülerinnen und Schüler zur Teilnahme motivieren und bot ihnen damit die Möglichkeit, erste Börsenluft zu schnuppern. In vielen Schulen ist die Teilnahme am Planspiel Börse bereits fest in den Unterrichtsplan integriert.

Im Rahmen der Siegerehrung am 24. Mai 2022, die erstmals in der Skatehalle des Landkreises Merzig-Wadern stattfand, wurden dabei die jeweils 5 Gruppen mit dem höchsten erzielten Depotgesamtwert sowie dem besten Nachhaltigkeitsertrag prämiert. Ebenso wurde eine Azubi-Spielgruppe der Sparkasse Merzig-Wadern für den ersten Platz in der Nachhaltigkeitswertung unter allen saarländischen Azubi-Teams geehrt.

Der Vorsitzende des Vorstandes der Sparkasse Merzig-Wadern, Frank Jakobs, freute sich bei seiner Begrüßung, dass endlich wieder nach über zwei Jahren eine Siegerehrung des Planspiel Börse in Präsenz durchgeführt werden kann. Besonders stolz ist er über das Engagement der Schulen im Hinblick auf die finanzwirtschaftliche Bildung, oftmals auch in Kooperation mit der Sparkasse. „Wer am Planspiel Börse teilnimmt, schärft seinen Blick für wirtschaftliche Zusammenhänge“, sagte Jakobs in Richtung der anwesenden Schülerinnen und Schüler.

Vor der offiziellen Siegerehrung stellte Sparkassenbetriebswirt Benedikt Seyler die Börsensituation während der Spielzeit vom 4. Oktober 2021 bis 28. Januar 2022 und die entsprechenden Tops und Flops an den Aktienmärkten in dieser Zeit vor. Erstmals erhielten die Schülerinnen und Schüler durch die Verlängerung des Spielraumes auf insgesamt 17 Wochen die Möglichkeit, noch länger ihre Anlagestrategien zu verfolgen.

Spitzenreiter in der Depotgesamtwertung wurde die Gruppe „xtherichones“ der Jean-François-Boch Schule, Berufsbildungszentrum Merzig. Die Schüler Niklas Oswald und Mike Gorny mit ihrem Lehrer Oliver Emmrich erzielten dabei einen Spielgewinn in Höhe von 5.217,52 € und konnten sich über ein Preisgeld von 250 Euro sowie für den zweiten Platz auf Landesebene über zusätzliche 400 Euro freuen.

**Seite 2 von 3  
zur Pressemitteilung vom 27. Mai 2022**

Platz zwei ging an „TEAM DUKE“, eine Spielgruppe des Peter-Wust-Gymnasiums. Betreut von ihrem Lehrer Raphael Büttner konnten Lukas Kiefer und Leo Mathieu ihr eingesetztes virtuelles Kapital von 50.000 Euro auf 54.177,22 Euro ausweiten und erhielten hierfür ein Preisgeld von 200 Euro plus nochmal 200 Euro für den 4. Platz saarlandweit.

Der dritte Platz und damit ein Preisgeld von 100 Euro ging wiederum an eine Gruppe der Jean-François-Boch Schule, Berufsbildungszentrum Merzig. Unter dem Namen „Booty Boopers“ haben Lars Dillinger und Svenja Schulze in ihrem Depot einen Gewinn von 3.658,12 Euro erwirtschaftet.

In Europas größtem Börsenspiel stehen neben der Steigerung des Depotwertes insbesondere Anlagestrategien im Mittelpunkt, die eine nachhaltige Entwicklung fördern sollen. In dieser Nachhaltigkeitsbewertung konnten die „RichGirls“ der Peter-Dewes-Gemeinschaftsschule den ersten Platz erreichen. Die Schülerinnen Maylin Gantner und Eshter Hessel erzielten einen Nachhaltigkeitsertrag von 1.561,92 Euro und erspielten damit ein Preisgeld von 250 Euro. Die „Swaggyfroschis“ Bianca Staudt, Milena Stroh und Klara Leick ebenfalls von der Peter-Dewes-Gemeinschaftsschule können sich über 200 Euro Preisgeld freuen. Die beiden Teams wurden von dem Lehrer Oliver Jonas begleitet. Der dritte Platz ging an Laurin Mohm, Nils Görden und Madeleine Jakobs von dem Berufsbildungszentrum Hochwald, die mit ihrer Spielgruppe „WolfsofWallStreet“ 100 Euro als Preisgeld mit nach Hause nehmen konnten.

Auch die Auszubildenden der Sparkasse Merzig-Wadern nehmen jedes Jahr – allerdings außer Konkurrenz - am Planspiel Börse teil. In 2021/2022 erreichte die Gruppe „Trading-Force-One“ mit Lars Gergen, Fabian Koch, Patrick Lattwein und Justin Schneider mit einem Nachhaltigkeitsertrag von 1.491,31 Euro den ersten Platz von 126 teilnehmenden Azubi-Spielgruppen im saarländischen Verbandsgebiet.

Aus Sicht der Schulen stellt das Planspiel Börse mittlerweile ein Erfolgsmodell zur Kombination der Vermittlung von Fachwissen sowie Praxiserfahrung für ein verantwortungsvolles und zukunftsorientiertes Handeln im Alltag dar. In diesem Sinne bedankte sich Oberstudiendirektor Andreas Heinrich, Schulleiter der Jean-François-Boch Schule, Berufsbildungszentrum Merzig, bei der Sparkasse Merzig-Wadern für die Durchführung des Planspiel Börse und damit der Möglichkeit, durch „Learning by doing“ den Schülerinnen und Schülern wichtige Informationen und Erfahrungen zur finanziellen Themen zu vermitteln.

Und so schloss auch Frank Jakobs mit dem klaren Bekenntnis der Sparkasse Merzig-Wadern zur Unterstützung der schulischen Bildung und Entwicklung der jungen Bevölkerung des Landkreises Merzig-Wadern.

Seite 3 von 3  
zur Pressemitteilung vom 27. Mai 2022



*Alle Gewinnerinnen und Gewinner des 39. Planspiel Börse im Landkreis Merzig-Wadern*



*Vorstandsvorsitzender Frank Jakobs (Erster von links) von der Sparkasse Merzig-Wadern gratuliert der Gewinnergruppe „RichGirls“ mit ihrem Lehrer Jonas (Erster von rechts) und dem Schulleiter der Peter-Dewes-Gemeinschaftsschule, Marc-Oliver Richter (Zweiter von rechts).*